

Tunja, 29 de Octubre de 2010.

# Gran Lanzamiento del Programa Profesional Diseño de Modas

*Más de 1800 personas  
asistieron a este importante  
lanzamiento que marca, para  
Boyacá y el oriente  
colombiano, un hito en el arte  
del buen vestir y del diseño de  
modas.*



Con motivo del lanzamiento del nuevo programa profesional Diseño de Modas con énfasis en gestión empresarial, el pasado 21 de octubre se realizó en el Coliseo de la Universidad de Boyacá el primer desfile de alta costura TUNJA FASHION 2010, un evento sin precedentes en el Departamento, que contó con la presencia de reconocidas figuras de las pasarelas en Colombia y en el exterior como los diseñadores Helmut André, Juan

Carlos Cañón, Alejandro Solano, Soledad Castellanos, Don Luís y la marca Zaralay. En el evento estuvieron presentes la top model Valeria Walter y los modelos profesionales Carolina López, Vanessa Garzón, Lina Mar, Luisa Hernández, Luisa Arango y Julián Borrero. El desfile fue amenizado por el cantante Oscar Illera. Paralelamente al evento se realizó la exposición de ilustración e historia de la moda.

El énfasis en gestión empresarial es una verdadera fortaleza de la carrera porque además de conocer el oficio del diseño de modas, el profesional adquiere las competencias para crear o gerenciar las empresas del sector, moderar las empresas textiles que ya existen para llevarlas al nivel de grandes empresas sostenibles, crear productos de gama alta tipo exportación, generar empleo y desarrollo para la región.

## Índice

### Inauguración del Edificio de Laboratorios No. 10

Como parte del proceso de cualificación de sus programas académicos, el pasado 21 de octubre la Universidad de Boyacá dio al servicio de la comunidad universitaria un moderno edificio de laboratorios.

2

### Reunión de Padres de Familia y Concierto en Yopal

Gran acogida tuvo la convocatoria hecha por las Directivas de la Universidad de Boyacá a los padres de familia, egresados y estudiantes de la Institución residentes en Yopal.

2

### Así Celebramos el XXXI Aniversario

Con mucho compromiso la comunidad universitaria conmemoró el trigésimo primer aniversario de la Universidad. Presentamos una síntesis de los eventos.

3

## Inauguración del Edificio de Laboratorios No. 10

Gran compromiso y sentido de pertenencia hacia la Universidad caracterizaron la celebración del trigésimo primer aniversario institucional. Directivos, profesores, personal administrativo, estudiantes y egresados participaron masivamente en todas las actividades académicas, culturales, deportivas, empresariales y sociales organizadas para la ocasión.

Como reconocimiento a la invaluable labor y el liderazgo de los fundadores de la Universidad, Dr. Osmar Correal Cabral y Dra. Rosita Cuervo Payeras, la comunidad universitaria les entregó un pergamino en el cual se exalta el aporte de los fundadores al desarrollo educativo y al progreso socio – económico de Boyacá y del país.

Durante el acto académico realizado el 22 de septiembre, la Universidad entregó las distinciones escudo de oro, escudo de plata, escudo de bronce, reloj Universidad de Boyacá y el reconocimiento 25 años a los funcionarios que han prestado con idoneidad y compromiso sus servicios a la Institución durante cinco, diez, quince, veinte y veinticinco años respectivamente. También fueron entregadas las placas de reconocimiento Profesor Distinguido, Emérito y Honorario, a quienes han ejercido la docencia con responsabilidad, dedicación y lealtad institucional durante diez, quince y veinte años.

La condecoración Orden Universidad de Boyacá al Mérito Universitario en el Grado de Gran Cruz fue otorgada al Dr. Javier Ocampo López, connotado académico que ha dedicado su vida a la investigación cultural e histórica, y por su notable contribución a la construcción de la memoria e identidad boyacense y colombiana.

En la ceremonia también fueron premiados los ganadores del Concurso Anual al Mérito Investigativo en las categorías estudiantes y docentes, evento organizado por las diferentes Facultades. A través del Boletín Informativo expresamos una sincera felicitación a los ganadores; ellos son:

**Categoría Estudiantes:** Diego Armando Yaya Contreras, La Historia de la cultura Muisca como herramienta audiovisual didáctica de enseñanza y aprendizaje; Javier Hugo Hernández Delgadillo, Lineamientos generales y buenas prácticas en los procesos de planeación, seguimiento y control de tiempos en proyectos de inversión dentro de la división de planeación y control CAPEX de Acerías Paz del Río S.A.; José Luis Cárdenas Talero y José Angel Quibay Unda, Dinámica del nitrógeno y fósforo presente en la columna de agua del embalse de La Copa - Toca (Boyacá); y Denise Melissa Cortés Bernal y Angela Mercedes Gómez Hernández, Autonomía profesional en la práctica asistencial del Fisioterapeuta.

**Categoría Docentes:** Rodrigo Correal Cuervo y Carmenza Montañez Torres, Conceptualización del modelo pedagógico de educación virtual para la Universidad de Boyacá; Adriana Hidalgo Guerrero, Colección Tunja Siglo XX; Miriam Andrea Wilches Torres, Germán Javier Arias Holguín y Rafael Antonio Guerrero Rojas, Uso de los fármacos N-Acetilcisteína (NAC) y Diclofenac como modificadores de la infección causada por rotavirus silvestre ECwt en ratones lactantes de la cepa ICR; y Claudia Patricia Jaimes Bernal y Carolina Camargo Buritica, Estudio de prevalencia del daño en ADN de individuos expuestos a pesticidas en una población de tomateros en el municipio de Villa de Leyva, mediante el ensayo de cometa.



Como parte del proceso de cualificación de sus programas académicos, el pasado 21 de octubre la Universidad de Boyacá dio al servicio de la comunidad universitaria un moderno edificio de laboratorios de 2.000 metros cuadrados donde funcionan la dirección académica, los talleres de confección, patronaje, diseño e ilustración, destinados a las prácticas del programa profesional Diseño de Modas. También se ubican en este nuevo edificio los laboratorios de electrónica y control numérico adscrito al programa de Ingeniería Mecatrónica, y el consultorio y la cámara de Gessel destinados a las prácticas de Psicología. Además de los

laboratorios, el edificio posee un moderno Auditorio con capacidad para 300 personas y varios salones de clase. Durante la inauguración del edificio los fundadores de la Universidad, Dr. Osmar Correal Cabral y Dra. Rosita Cuervo Payeras, realizaron el corte de la cinta. La bendición de la edificación estuvo a cargo del padre Froilán Casas y el acto cultural fue amenizado por el Grupo de Música Andina de la Universidad.

De plácemes está la comunidad universitaria porque con la apertura de este edificio se fortalecerá la experimentación, el aprendizaje y la creación de nuevo conocimiento.

## Reunión de Padres de Familia y Concierto en Yopal – Casanare



Gobernación de Casanare, de las Alcaldías de Yopal y de Paz de Ariporo, gerentes de Institutos Descen-tralizados, magistrados, empresarios, padres de familia, egresados y rectores de varias instituciones de educación secundaria.

La agrupación vocal Ensamble entre Voces y el Grupo de Música Andina de la Universidad se presentaron durante el acto cultural

realizado en la Casa del Educador, al que también se vinculó la Alcaldía de Paz de Ariporo, en cabeza de su mandatario Jorge Camilo Albert Tarache, quien impuso a la Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora de la Universidad, la Medalla al Mérito General Nepomuceno Moreno, de acuerdo con lo señalado por el Decreto No. 30021-117. Igualmente la Alcaldía de este municipio ofreció una presentación artística de danza y música llanera.

Gran acogida tuvo la convocatoria hecha por las Directivas de la Universidad de Boyacá a los padres de familia, egresados y estudiantes de la Institución residentes en Yopal. El pasado 8 de octubre se realizó una reunión de padres de familia en la Oficina de la Institución con sede en Yopal a la cual asistieron la Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora; los Vicerrectores, los Decanos de la Universidad y varios Directores de Programa. En el evento se contó con la presencia de delegados de la

# Así Celebramos El XXXI Aniversario de la Universidad de Boyacá

Con gran compromiso, la comunidad universitaria conmemoró el trigésimo primer aniversario de la Universidad. A continuación se presenta una síntesis de los eventos:

## XI Premio Innovación



Este evento, organizado por el programa de Ingeniería Industrial, contó con la participación de 55 estudiantes quienes expusieron doce proyectos innovadores tendientes a solucionar problemas de la vida cotidiana y convertirse en fuente potencial de negocio. Como jurados participaron reconocidos empresarios del sector y docentes internos y externos al Programa quienes evaluaron las propuestas teniendo en cuenta la innovación y calidad del producto o servicio, idea de negocio, presentación y calidad de la exposición, así como la presentación del stand y creatividad del

grupo. Luego de la evaluación, los ganadores fueron los proyectos: Cilindro Recuperador de Biomasa creado por los estudiantes de Ingeniería Industrial de la Universidad de Boyacá Davis Esquivel Martínez, Catalina Rodríguez Forero y Jimena Salcedo Malaver; el segundo lugar lo obtuvo el proyecto Bagrelax, autoría de Leidy Salazar Contreras, Camila Sierra Becerra, Juan Nicolás González Camargo, Lina María Hernández Moreno y María Jimena Sánchez Saavedra, estudiantes de Ingeniería Industrial. El tercer lugar fue otorgado al proyecto Whistle presentado por los estudiantes de Ingeniería de Sistemas de la Universidad de Boyacá Germán García Suesca, Javier Pineda López, Ángela Espitia Jiménez, Manuel Martínez Noy y Sergio Montesinos Rodríguez. Las empresas Frutalia de Colombia y Carrazos Ltda. fueron los patrocinadores del evento.

El programa de Ingeniería Industrial agradece a los patrocinadores y participantes de esta versión y felicita a los ganadores por su empeño e innovación.

## XII Maratón Interuniversitaria de Programación de Computadores

En este evento participaron estudiantes de la UPTC, Fundación Universitaria Juan de Castellanos y Universidad de Boyacá, con un total de 35 grupos. El objetivo del evento fue ofrecer un espacio para que los estudiantes expongan sus conocimientos, creatividad, técnicas y habilidades en el desarrollo de software. En esta oportunidad los ganadores fueron: Andrés Fabián Tamayo y Giovany Andrés Buitrago, primer puesto; Cindy Viviana Hernández y Sergio Alexis Velandia, segundo puesto; y Fernando Pérez Torres y Fernando Gama Dossa, tercer lugar.

Invitamos a la comunidad académica a



que desde ya se prepare para la siguiente versión de la maratón de programación de computadores.

## IX Concurso Diviértase Pensando

El concurso fue organizado por el Departamento de Matemáticas y Estadística con el propósito de ofrecer oportunidades a los estudiantes universitarios y de secundaria del Departamento interesados en explorar y mostrar sus habilidades matemáticas y de razonamiento lógico para el desarrollo rápido de problemas. En esta oportunidad el concurso contó con la participación de

300 estudiantes universitarios y de secundaria. Los ganadores del concurso fueron los siguientes estudiantes de la Universidad de Boyacá: primer puesto, Eliana Fonseca Sepúlveda, de Ingeniería Ambiental; segundo lugar, Hernán Vladimir Suárez Rojas, Ingeniería Mecatrónica, y tercer puesto para Rossember Luis Jiménez Estepa, Ingeniería Mecatrónica

## I Pially Cultura y Ambiente

Una gran acogida tuvo el Pially “Cultura y Ambiente” organizado por los programas Ingeniería Ambiental, Ingeniería Sanitaria, el Departamento de Biología y Microbiología y la Organización Ambiental Azulverde.

En esta actividad participaron 100 estudiantes de la Universidad de Boyacá quienes realizaron un recorrido por diferentes estaciones localizadas en el campus universitario y en el sector de Los Muiscas. Los famiempresarios del sector y los colegios Campestre, Andino y Antonio José Sandoval colaboraron con el desarrollo de varias actividades coordinadas por la Organización Azulverde y cuyo propósito fue conocer algunas temáticas ambientales y en particular ecosistemas estratégicos de Colombia a través de dinámicas y metodologías lúdicas.

Al finalizar el pially, estudiantes del grado once de la Institución Educativa Técnica “Valle de Tenza”, especialidad en medio ambiente, bajo la coordinación de la Ingeniera Sanitaria egresada de la Universidad de Boyacá Gisell Velásquez Riaño, socializaron los proyectos titulados: “Granja integral autosuficiente” y “Planta de tratamiento de aguas residuales de Guatemala”

El primer puesto lo obtuvo la pareja integrada por los estudiantes de Ingeniería Sanitaria Fredy Fajardo y John Jairo Reyes; el segundo puesto lo ocuparon las estudiantes de Ingeniería Ambiental Alejandra Barrera y Andrea Fonseca y el tercer lugar los estudiantes de Diseño Gráfico Fernando Rodríguez y Daniel Gutiérrez.

Sinceras felicitaciones a los organizadores y ganadores del Pially.

## Jornada de Conferencias Técnicas en Ingeniería Mecatrónica e Industrial

El pasado 27 de septiembre los programas de Ingeniería Mecatrónica e Ingeniería Industrial realizaron esta Jornada con panelistas invitados de las empresas Festo e Imocom, organizaciones dedicadas al suministro de equipos y tecnologías de última generación en el campo de la automatización y la robótica.

Los temas desarrollados en la jornada académica se centraron en la descripción del estado del arte de las tecnologías en automatización industrial, manufactura y robótica disponibles para la industria, las cuales favorecen el desarrollo empresarial y productivo del sector. Estas conferencias estuvieron dirigidas a los estudiantes de los diferentes programas de la Facultad de Ciencias e Ingeniería y a la comunidad académica en general, quienes a través de sus inquietudes participaron en el evento, siendo además un preámbulo para presentar las tecnologías disponibles en los nuevos laboratorios de Electrónica y Máquinas CNC adquiridos por la Universidad de Boyacá e inaugurados el pasado 21 de octubre.

## Concurso de Oratoria



En el Concurso de Oratoria, organizado por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales participaron 37 estudiantes universitarios y de los colegios Campestre del Norte y Escuela Normal Femenina. Luego de las presentaciones e improvisaciones acerca de temas actuales de interés nacional e internacional, el jurado dio como ganadores a los estudiantes de la Universidad de Boyacá, Luis Barón Buitrago, Derecho y Ciencias Políticas, primer puesto; Amauri Escobar Borraz, Comunicación Social, segundo puesto; y Ana Victoria Ortiz Ortiz, Derecho y Ciencias Políticas, tercer puesto.

## Concurso de la Canción Búho de Oro



En este tradicional evento, organizado por la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, compitieron 14 estudiantes en la categoría infantil y 28 estudiantes en la categoría juvenil. Después de un proceso de selección, 16 finalistas demostraron su capacidad artística para conseguir el Búho de Oro. Los ganadores fueron: Categoría Infantil, Sara Nicol Alvarez del Colegio Nacionalizado La Presentación de Duitama, primer puesto; Sandra Valentina Gutiérrez del Colegio Integrado de Sogamoso, segundo puesto; y Laurie Angélica Ferro del Colegio Parroquial San Luis Gonzaga de Barbosa, tercer puesto. Categoría Juvenil, Fernando Martínez de la Escuela de Formación Artística de Santa Rosa de Viterbo, primer puesto; Solanyu Hernández del Colegio Luis Hernández Vargas de Yopal, Casanare; y Yeison Andrés Riveros del Colegio Gustavo Jiménez de Sogamoso, tercer puesto.

## V Concurso de Fotografía Digital

En esta oportunidad participaron 18 fotógrafos en las categorías profesional y aficionado. Con el seudónimo Punk Design Fernando Barrera Ramírez, estudiante de Diseño Gráfico, obtuvo el primer lugar. En la categoría aficionado la ganadora fue Angela María Franco Mejía del programa de Arquitectura. La muestra fotográfica fue expuesta en las instalaciones de la Universidad de Boyacá y tuvo como jurados a los profesores Paul Hernández Acosta y José Miguel Palencia.

## Concurso de Ortografía

En este concurso organizado por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales participaron 75 estudiantes de las Universidades Pedagógica y Tecnológica de Colombia y de Boyacá, así como alumnos de los Colegios Santo Domingo de Villa de Leyva, Gimnasio Campestre y Normal Superior de Tunja. Los ganadores fueron los estudiantes de la Universidad de Boyacá: Angélica María Rodríguez, (Medicina), primer puesto; Juan Lucero Díaz (Comunicación Social), segundo puesto; y Silvia Lorena Bernal (Comunicación Social), tercer puesto.



## Concurso Caiga en la Nota

Organizado por la Oficina de Planeación de la Universidad de Boyacá, el concurso Caiga en la Nota contó con la participación de 29 estudiantes quienes fueron evaluados por los docentes: Pilar Aguasaco, Sonia Forero Roperio, Juan Carlos Chaparro y Jorge Ojeda, integrantes del jurado calificador.

El primer lugar fue para Sandy Rocha Martínez del programa de Psicología, el segundo lugar lo ocupó Daniela Lozano Guarnizo, estudiante de Medicina, y el tercer lugar fue para Angela Dayana Lizarazo de Ingeniería Industrial.

## XVII Feria Empresarial

Más de siete mil personas visitaron la XVII Feria Empresarial de la Universidad de Boyacá, considerada la mejor vitrina comercial de la región. A la ceremonia de inauguración asistieron los fundadores de la Universidad, Dr. Osmar Correal Cabral y Dra. Rosita Cuervo Payeras, Camila Orjuela Carrero, Directora de Relaciones Internacionales y Comerciales de la

Cámara de Comercio e Industria Colombo – Chilena, Pedro Julio Caro, Presidente Ejecutivo de la Cámara de Comercio Colombo – Checa, Hugoberto Sánchez, Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, directores de programa, docentes, estudiantes y expositores.

## Participación del Semillero de Investigación Gescon en la XVII Feria Empresarial.

Una destaca participación tuvo el semillero de investigación GESCON durante la XVII Feria Empresarial de la Universidad de Boyacá. El semillero está vinculado al Departamento de Informática y recibe la colaboración de Chocoarte, empresa tomada como caso de estudio por el semillero debido a su emprendimiento y la aplicación de las TIC en su estrategia de negocio.

GESCON agradece a todas y cada una de las personas que colaboraron con el semillero durante la feria y a quienes creen en el futuro del mismo, especialmente a la Dra. Rosita Cuervo Payeras por su visita, y a Chocoarte por su gentil y amable colaboración y aporte al semillero para el desarrollo de actividades académicas e investigativas.

## Planta un Buen Pensamiento



El pasado 06 de octubre se realizó la intervención artística colectiva “Planta un buen pensamiento”, evento promovido por el Departamento de Expresión de la

Facultad de Arquitectura y Bellas Artes. El objetivo de los organizadores fue reunir diferentes expresiones relacionadas con una sola idea estética, fomentar la tolerancia y generar sentido de pertenencia hacia la Facultad y la Universidad.

La pieza seleccionada para que los participantes hicieran su intervención fue una cabeza. El evento invitaba a plantar buenos pensamientos, hecho que se materializó cuando las 115 piezas artísticas fueron plantadas en la zona verde de la Universidad de Boyacá. En total participaron 113 expositores.